

P R E F A C E

nous y trouvons même des sentimens purement intérieurs qui ne pouvoient être connus que de cet Esprit Saint qui penetre les cœurs & les reins des hommes: nous les connoissons néanmoins, & la connoissance que nous en avons ne peut être venue que d'eux-mêmes.

Matth.
5. 16.

Tous ces grands Saints ont publié les graces de leur intérieur, quand ils ont cru que Dieu en seroit glorifié, & afin d'exciter tous les hommes à se joindre à eux pour rendre graces à leur bienfaicteur, selon la parole du Fils de Dieu, qui veut que *Nos bonnes œuvres paroissent aux yeux des hommes, afin qu'ils en prennent occasion de glorifier celuy qui en est le premier & principal Auteur*: nous apprenant par là qu'il n'est pas toujours defendu de mettre au jour les dons de la grace, mais qu'il le faut faire quelquefois pour la gloire de nôtre Pere celeste, & pour l'exemple de nos freres qui le servent avec nous sur la terre. Ce sont les motifs qui ont porté la Mere de l'Incarnation à découvrir une partie de ce qu'il y avoit de plus secret dans son intérieur. Je dis une partie, car depuis qu'une ame est à Dieu au point qu'étoit la sienne, quoy qu'elle produise au dehors, elle en retient toujours beaucoup plus dans le silence, partie par modestie, partie par necessité; les graces étant si abondantes qu'il faudroit trop de volumes pour les contenir, & si spirituelles & sublimes que la langue & la plume ne peuvent trouver de termes assez propres & assez forts pour les représenter comme elles sont. C'est ce qu'elle dit elle-même dans une Lettre qu'elle écrit à son fils en des termes qui meritent d'être rapportez icy: *Il y a icy, dit-elle, beaucoup de choses, & ie puis dire que presque toutes sont de cette nature, qu'il me seroit impossible d'écrire entierement, d'autant que dans la conduite intérieure*

26 Aout
1653.